
École Daniel Balavoine
4 rue des mésanges

77610 Neufmoutiers en brie
01.64.42.88.41

ce.0770843y@ac-creteil.fr

Conseil d’école n°3 – jeudi 8 juin 2023 18h30

Présents     :  

Enseignants de l’école :
 Mme Alison BENDEL
 Mme Séverine DEMARLE
 Mme Hélène JEZEQUEL, directrice
 Mme Véronique SLOSSE
 Mme Carole THOMAS
 Mme Valérie TOURREIL

Représentant de la mairie :
 Mme Vanessa DE GREEF, adjointe aux 

affaires scolaires

Parents élus :
 Mme Eva DOMIN
 Mme Claire JOVELLAR
 Mme Laurène MATEOS
 Mme Sophie TOLLET

Absents excusés     :  

Enseignants de l’école :
 Mme Caroline CORDESSE
 Mme Mélissa GUILLUY
 Mme Elen LAMENDOUR
 Mme Amarande MAURIZOT
 M. Antoine TRIAUD

IEN :
 M. Jean-Baptiste BECOURT

Projets et vie de l’école

Les carnets de suivi (cycle 1) ou le livret scolaire (cycles 2 et 3) du second semestre seront remis la dernière 
semaine de juin ; tout parent qui le souhaite peut prendre rendez-vous avec l’enseignant à ce sujet.

Les élèves de MS ont bénéficié de la visite de prévention de la PMI le 25 mai. Les visites du médecin scolaire 
sont en cours pour les élèves de GS.

Du 13 au 17 mars s’est déroulé le festival du livre dans l’école ; cela a permis une dotation en livres d’un 
montant de 212 €.

Le 9 juin, les élèves de PS et MS auront des ateliers organisés par le Val Briard sur le projet Mille secrets de 
poussins.
Les Concerts de poche interviendront le 9 juin pour la classe de CP pour un atelier musical.
Les élèves de CM2 visiteront le collège de Tournan le 9 juin.
Les élèves de CM1 et CM2 participeront au cross du CMPA le 29 juin.

Le projet potager a été mis en place cette année ; il concerne actuellement les élèves de PS et MS. Un 
composteur va être installé par le SIETOM. Ce projet sera développé l’année prochaine et les parents 
volontaires sont bienvenus.

Le RAM du Val Briard est intervenu toute l’année mensuellement pour des séances de lecture aux PS.
L’ensemble des élèves se rend à la bibliothèque municipale une fois par période.
De nombreuses autres propositions (semaine olympique, fête des mères/pères…) sont régulièrement suivies 
dans les classes.

Concernant les sorties scolaires, les classes de maternelle se sont rendues le 11 mai à la pépinière du point du 
jour à Verdelot. Les classes de CE2, CM1 et CM2 iront à Provins le 13 juin. Les classes de CP et CE1 iront dans
la forêt de Fontainebleau (ONF) le 3 juillet.



La fête de l’école aura lieu le samedi 17 juin. Elle commencera à 9h30 par la cérémonie de passage des CM2, 
puis à 10h30 par le spectacle de l’école. La suite de la journée est organisée par les parents d’élèves.

Fonctionnement de l’école

Sécurité et travaux

Un exercice incendie a été réalisé le mardi 23 mai. Il s’est très bien déroulé. L’alarme avait été changée suite au 
premier exercice ; elle a été entendue par tous.

Suite à l’exercice PPMS du 29 novembre, la pose de film opaque sur les fenêtres avait été préconisée. La pose 
a été effectuée pour les portes et fenêtres donnant sur l’extérieur.

Le DUER établi fin janvier avait mis en évidence cinq fiches de risque ; les trois risques les plus élevés ont été 
résolus et les deux autres programmés.
Lors de sa rédaction, une liste des travaux à réaliser sur l’ensemble de l’école a également été établie. Une 
grande partie de ces travaux ont été réalisés pendant les vacances de février ; les autres sont planifiés pour 
juillet. De même, des demandes sont régulièrement envoyées à la mairie qui les prend en compte dans les 
meilleurs délais (suivant l’urgence et la faisabilité).

Coopérative scolaire

Le bilan financier de la coopérative scolaire est le suivant :
• solde de 6235€ au moment du 2ème conseil d’école ;
• dépenses :

◦ assurance 55€
◦ abonnements à des magazines pour chaque classe : 478€
◦ sorties scolaires 2082€
◦ commande JOCATOP 335€

• solde actuel : 4379€
• à venir : recettes de la vente des photos noir et blanc, solde des sorties scolaires.

Les comptes sont consultables sur simple demande.

Élections des représentants de parents

Concernant les élections de représentants de parents d’élèves pour l’année scolaire 2023-2024 :
• le mode de scrutin par correspondance uniquement est reconduit à l’unanimité ;
• constitution de la commission électorale : Mmes Domin et Ursulet (RPE) et Mme Slosse (enseignante).

Organisation de l’année scolaire 2023-2024

L’effectif actuel est de 186 élèves inscrits. À la fin de l’année, 26 CM2 quittent l’école. 19 élèves sont inscrits en 
petite section. Il y a également 4 arrivées et 5 départs prévus.
L’effectif prévu pour septembre 2023 est donc de 178 élèves (soit 25,4 élèves par classe).

Suite à la fermeture de classe, ces élèves seront répartis sur 7 classes comme suit :

Classe Nb d’élèves Enseignant
PS/GS 10/15 25 Séverine Demarle (en congé formation de septembre à février)
PS/GS 9/15 24 Elen Lamendour
MS 25 Valérie Tourreil
CP 26 Hélène Jézéquel
CE1/CE2 19/7 26 Mélissa Guilluy
CE2/CM2 16/10 26 en attente de nomination
CM1/CM2 21/5 26 Véronique Slosse



3 ATSEM  seront présentes à temps plein sur le temps scolaire. Nous en remercions la mairie.

La rentrée aura lieu le lundi 4 septembre 2023.
Le jour de la rentrée, 

• les élèves de petite section seront accueillis de 8h30 à 9h45 ;
• les élèves de grande section entreront à 10h et seront accueillis de 10h à 11h30 et de 13h30 à 16h30 ;
• tous les autres élèves auront les horaires habituels (8h30-11h30 / 13h30-16h30).

Les listes des classes seront affichées le vendredi 1er septembre.

Réponses aux questions des représentants de parents d’élèves

 Lors du 1er conseil d'école, il a été demandé que le panier de basket soit réparé ce qui ne semble pas 
être le cas.
La réparation nécessite une soudure ; elle a été mise de côté pour des travaux plus urgents.

 Comment se fait-il qu'il ait fallu 5 semaines pour réparer les toilettes ?
La première intervention a eu lieu dans la journée, mais il a fallu plusieurs réparations successives. Il 
s’agit d’un problème d’évacuation dû au calcaire et nécessitant une opération de curage.

 Apparemment les serrures de certaines classes ne ferment pas. Des enfants rentreraient dans ces 
classes et du matériel disparaîtrait.
La serrure de la classe de CM1-CM2 A a été posée;  la porte de la classe de CM1-CM2 B a été réparée.
Les enseignants ne ferment pas les classes à clef. La circulation dans les couloirs a été limitée sur le 
temps périscolaire.

 Comment envisagez-vous la rentrée 2023 ? Avez-vous une première idée de la constitution des 
classes ?
La réponse a été donnée précédemment.

 Lors des derniers spectacles de l'école, les parents avaient du mal à voir leur(s) enfant(s) passer. Quelle
solution envisagez-vous pour que les enfants soient vus par tout le monde ? L'utilisation d'une estrade, 
comme ça a déjà été le cas ?
L’estrade appartient au Val Briard et n’était pas disponible. Il y a aussi des questions de sécurité pour la 
circulation des enfants. La scène sera disposée plus en avant du préau pour mettre des chaises tout 
autour afin d’avoir une meilleure visibilité.

 Est-ce que les modifications d'organisation (accès des parents au hall des maternelles, départ en 
périscolaire avant la sortie des autres enfants...) ont donné satisfaction ?
La prise en charge des enfants allant au périscolaire est très satisfaisante (listes permettant le pointage).
La récupération des enfants des 2 classes de maternelle est plus sécurisée, mais l’organisation est 
bruyante et peu fluide et reste à améliorer.

 Où en sont les demandes de matériel successives aux exercices PPMS et petits travaux nécessaires ? 
La nouvelle alarme a-t-elle été installée ? 
La réponse a été donnée précédemment.

Le conseil d’école est clos à 19h15.


